
Frères et sœurs, 

Dans l’histoire de l’humanité, il y a des noms qui sont liés à des concepts :  

Riche comme Crésus ! et 

Pauvre comme Job !  

Fort comme Hercule ! 

Pleurer comme une Madeleine !  

Aujourd’hui le concept que nous livre l’écriture est celui de la sagesse. Le livre de la sagesse dont nous avons 

entendu en 1ère lecture un passage. La sagesse est liée au nom du grand roi Salomon. La sagesse qui semble parfois 

avoir quitté le monde dans lequel nous vivons nous est donnée aujourd’hui comme une réalité à accueillir et à 

méditer. Dieu est providence et je ne crois pas que cela est pur hasard.  

Salomon est encore tout jeune, il est un tout jeune homme. L'histoire retient qu'il règne sur Israël au milieu du Xè 

siècle avant le Christ, entre 972 et 933. Il succède au Grand Roi David et au tout début de son règne, Salomon se 

rend au sanctuaire de Gabaon (le temple de Jérusalem n'est pas encore construit c’est lui qui le construira). Il va à 

Gabaon pour rencontrer Dieu. Nous trouvons ce récit dans l’Ancien Testament au Livre des Rois. Cette démarche 

somme toute normale, de ce roi oriental qui part en pèlerinage confier à Dieu son règne. Mais Salomon n'a pas le 

temps de formuler sa prière que Dieu lui apparait en songe et s’adresse à lui en lui demandant : « Demande ce que 

tu veux et moi je te le donnerai.  

La prière de Salomon a de quoi nous enseigner frères et sœurs. Salomon répondra à Dieu : "Donne Seigneur à ton 

serviteur un cœur attentif pour qu'il sache gouverner ton peuple et discerner le bien et le mal". Salomon demande le 

don de la sagesse et du discernement. Cette SAGESSE nous avons nous aussi à la demander. Cette sagesse n’a rien à 

voir avec celle qui nous a été demandée lorsque nous étions des écoliers et qu’on nous disait « soit sage ». Qu’elle 

est donc cette sagesse demandée par le Grand Roi Salomon, qu’elle est donc cette sagesse. 

"Tu n'as pas demandé la richesse ni la mort de tes ennemis, je te donne donc un cœur intelligent et sage". 

La SAGESSE se comprend, frères et sœurs, comme une participation à celle de Dieu. Elle est celle qui nous permet 

une analyse pertinente de la situation et de discernement des fausses solutions.  

Il nous faut donc demander cette sagesse chaque jour de notre vie, dans le quotidien de notre vie :  

• la sagesse pour nos évêques pour que leurs décisions soient justes et source de l'édification du Royaume  

La sagesse dans le quotidien de nos vies, c'est-à-dire par exemple dans le quotidien d’une mère de famille afin 

qu'elle n'interfère pas dans le ménage de son enfant, figure de la fameuse belle-mère. 

• la sagesse pour ceux qui nous gouvernent afin qu’ils se tiennent à leur place seulement, qu’ils n’empiètent pas sur 

les libertés des hommes. 

La sagesse finalement pour chacun de nous qui nous permet de faire le tri entre ce qui est bon pour moi et ce qui est 

bon pour nous, plaçant le « nous » au-dessus du « moi »  

Cette question de la sagesse, se pose donc frères et sœurs, aux hommes politiques comme aux parents, aux 

éducateurs, aux curés de paroisse et le discernement dont le Pape François nous parle si souvent, a sa place en toute 

circonstance et en toute heure. En particulier dans cette heure troublée que nous vivons où il semble nous être 

imposé que voir ce qui est nécessaire et ce qui ne l’est pas. Il y a quelque chose qui peut nous troubler lorsque ce qui 

paraît nécessaire à certains ne l’est pas pour d’autres et ce qui nous paraît non essentiel semble le devenir. Il nous 



faut demander la sagesse de Dieu pour pouvoir obtenir la paix du cœur et de vivre en vérité. Discerner, c’est être 

SAGE, c'est mettre le curseur là où il faut pour faire le bon choix.  

Et la parabole de ce jour, nous propose de veiller pour construire le Royaume de Dieu, la seule richesse que nous 

avons à convoiter, la seule richesse sur laquelle nous pouvons tout miser. Cette parabole des vierges folles et des 

vierges sages nous dit qu’il nous faut cultiver, cultiver cette huile, entretenir cette lampe, veiller. 

Cette quête du roi Salomon, cette quête de chacun de nous qui nous invite à faire confiance à Dieu, à renoncer aux 

satisfactions immédiates de la richesse, de la gloire ou de la mort de nos ennemis qu’elle soit physique ou qu’elle 

soit spirituelle pour discerner ce qui est le meilleur pour nous-mêmes, autrement dit éliminer le mal de nos vies et 

choisir le bien pour construire le Royaume c’est cela l’huile de nos lampes. Le Père nous a donné comme à Salomon 

une sagesse et une intelligence pour y parvenir. 

Paul nous l’a dit dans la lettre aux Thessaloniciens : « il ne faut pas que nous soyons abattus comme ceux qui n’ont 

pas d’espérance. ». C'est sa résurrection qui nous a configurés à son image. « Parce que Jésus est ressuscité » dit 

cette lettre de Paul aux Thessaloniciens ce plus vieux texte chrétien que nous ayons « parce que le Christ est 

ressuscité alors le Seigneur lui-même descendra du ciel et ceux qui sont morts ressusciterons d’abord, ensuite, nous 

qui sommes là serons emportés dans les nués du ciel ». La sagesse de Dieu est ce trésor, ce fruit, ce don de l’Esprit 

qui fait de chaque chrétien un sanctuaire. 

Oui frères et sœurs nous avons à cultiver cet amour du Seigneur parce qu’il est lui seul la sagesse au contact du 

Christ la sagesse du Christ nous contamine. Demandons au Seigneur cette grâce d’être envahi par sa présence pour 

pouvoir faire les bons choix pour la Croissance du Royaume de Dieu, pour la gloire de Dieu. C’est cela le trésor 

déposé en chacun de nos cœurs  

 

« Seigneur, comment serions-nous capables de savoir sans ta sagesse ce que nous avons à faire ? Oui, Seigneur, nous 

te demandons de nous aider à être dans le réel. A orienter notre désir vers le ciel. Libère-nous de notre propre volonté 

pour nous apprendre à discerner les attentes de ton Père et de notre Père pour laisser tomber les a priori, pour être 

les signes de ta présence en ce temps pour nourrir l’espérance de ceux qui nous entourent. Seigneur donne-nous ta 

sagesse assise près de toi donne nous le discernement que nous te demandons pour aider ceux qui nous sont confiés, 

à grandir à progresser, à porter du fruit et au terme de leur vie à parvenir au Royaume. Amen 


